

Les jeunes lecteurs entament la dernière ligne droite

Collégiens et lycéens bûchent déjà sur leurs sélections du 30^e salon de Littératures européennes. Les écoliers peuvent encore s'y mettre.



Les cadres de l'association présenteront leur sélection jeunesse aux professeurs des écoles, mardi 19 septembre au siège de la rue Grande.

Photo M. B.

Marc BALTZER
m.baltzer@charentelibre.fr

Décidément, les sélections dédiées aux scolaires sont des best-sellers, pour l'association Littératures européennes Cognac (LEC), qui tiendra son 30^e salon du 16 au 19 novembre à La Salamandre. Du côté des lycées, « nous sommes au complet », annonce, ravie, la présidente Lydia Dussauze, qui a succédé à Brigitte Richard voilà deux ans. Dix classes participeront au prix Jean-Monnet des jeunes européens, dont le lauréat sera primé vendredi 17 novembre. Pas un élève de plus, puisque « l'amphithéâtre de La Salamandre ne peut accueillir que 296 personnes », précise la présidente. Trois ouvrages ont été choisis par les adhérents de l'association et un aréopage d'enseignants, autour du thème de l'édition 2017, « Les îles de la Méditerranée ». *L'opticien de Lampedusa*, de la

Britannique Emma-Jane Kirby, raconte le sauvetage en mer de migrants par un plaisancier. Le deuxième texte en lice est celui du Grec Yannis Markridakis, *La chute de Constantia*, qui soulève les problèmes d'identité entre Hellènes et Turcs sur l'île de Khiros. Enfin, la gagnante du Prix des lecteurs 2013, Francesca Melandri, présentera *Plus haut que la mer*, dont l'action se déroule sur une île prison.

Mafia sicilienne

Concernant le Prix Alé des collégiens, dont ce sera la quatrième édition, il reste encore une centaine de places dans l'amphi. « C'est plus délicat qu'avec les lycées », regrette Lydia Dussauze, parce que le Département ne prend pas en charge l'achat des livres, contrairement à la Région avec les lycées. » Mais déjà, alors que les inscriptions sont ouvertes jusqu'à la fin du mois, « nous

avons déjà deux fois plus de participants que l'an dernier », positive la chargée de communication de LEC, Anne Billy.

Dans la liste des candidates, trois écrivaines et trois romans variés. Avec *L'huile d'olive ne meurt jamais*, Sophie Cherer dépeint la lutte d'une vieille propriétaire d'oliveiraie qui refuse de céder ses terres à la mafia sicilienne. Le thème des migrants est au cœur de *Lampedusa*, de Maryline Desbiolles, tandis que la Sicilienne Angela Nanetti détricote la vie des deux seuls occupants d'une petite île, où se trouve un phare. Ils ne décerneront pas de prix mais les écoliers de Cognac et des alentours feront aussi partie du salon, grâce à une sélection de livres pour enfants que l'association voudrait diffuser dans les salles de classe. Ce projet-là en est encore à ses débuts, c'est pourquoi LEC organisera une rencontre ouverte à tous les enseignants, mardi 19 septembre, à 16h30, rue Grande.

PRÉCISION

L'Orangerie n'a pas été vendue à l'Azerbaïdjan mais rénovée grâce à Tovuz. Contrairement à ce qui a été écrit hier, le bâtiment municipal qui trône dans le jardin public n'a pas été racheté par Tovuz. La ville jumelée avec Cognac a en revanche bien fait office de mécène en payant les 150.000 euros de rénovation de l'Orangerie. En contrepartie, et comme le rappelle le journal Le Monde dans son enquête sur la « diplomatie du caviar » (lire CL d'hier), Tovuz fait inscrire dans le contrat que « lors des manifestations de relations publiques, des contacts avec la presse, des interviews, le bénéficiaire (la ville de Cognac ndlr) s'engage à citer de façon valorisante et systématique le mécène (Tovuz ndlr) ». Le bâtiment public rénové doit également servir, entre autres, « à exposer des artistes azerbaïdjanais ».

SOLIDARITÉ

Permanences du Secours populaire à Châteaubernard. L'antenne du Secours populaire de Châteaubernard assure une permanence les vendredis de 14 h à 17 h et le deuxième samedi de chaque mois de 10 h à 12 h, dans le local situé à la résidence du Hameau-des-Meu-niers, rue Jean-et-Pierre-Bienassis.

COMMERCE



Le commerce dispose de 60 m² de surface avec deux cabines d'essayage. Photo G. C.

«Babouchka» prêt-à-porter réservé aux femmes

Faites des folies, mais faites-les avec enthousiasme. C'est la philosophie affichée à l'entrée de «Babouchka», le nouveau magasin de vêtements pour femmes situé au n° 71 de la rue Aristide-Briand à Cognac. Fabienne, Angoumoisine, a ouvert son commerce jeudi 24 août et ne s'attendait pas à des débuts aussi tonitruants: « J'ai dit waouh ! Je n'en revenais pas. Si je peux vendre autant chaque jour, je serais contente ! »

Avec en rayon: robes, chemises, pantalons, bijoux, sacs à main et même des parfums, «Babouchka»

est une vraie caverne d'Ali Baba. « Les prix sont raisonnables, je travaille avec de la moyenne gamme, d'une vingtaine d'euros, jusqu'à 70 euros pour les blousons. » Ancienne commerçante puis responsable de magasin dans le prêt-à-porter durant vingt-six ans, Fabienne voulait ouvrir sa propre boutique. « À Angoulême, le marché est saturé, tandis qu'à Cognac, il y a des manques. » Un manque qu'espère bien combler «Babouchka».

Ouvert du mardi au samedi de 10 h à 19 h non-stop. Page Facebook: Babouchka.

Une épicerie de nuit ouverte rue Aristide-Briand

Ancien judoka, ancien maçon, et maintenant nouvel épicier, Samir Mendjel a déjà eu plusieurs vies. Il vient d'ouvrir une épicerie de nuit au 101, rue Aristide-Briand à Cognac.

Nourriture, boissons alcoolisées et sans alcool, et même produits d'hygiène, voici ce que propose le gérant. « Je vends plus de nourriture que d'alcool pour le moment, je n'accepte pas les clients ivres ». Un mois, a été le temps nécessaire entre la décision jusqu'à l'ouverture du commerce. « J'ai pris cette décision sur un coup de tête, je savais qu'il n'y avait pas d'épicerie de nuit à Cognac, je n'ai pas réfléchi, j'ai foncé », explique Samir Mendjel dont la famille est déjà dans le métier. Son oncle tient un établissement du même type à Saintes depuis maintenant sept ans. Quand celui-ci devait s'absenter, Samir le remplaçait. « Je trouvais ça bien. Tout le monde



Samir Mendjel accueille les clients tous les jours de 15 h à 2 h. Photo G. C.

le connaît à Saintes, j'espère faire de même à Cognac. »

L'épicerie est ouverte sept jours sur sept de 15 h à 2 h, même les jours fériés.

CHÂTEAUBERNARD

Vente de cartes de chasse samedi. La société de chasse de Châteaubernard informe que la vente des cartes de chasse se déroulera ce samedi 9 septembre de 9 h à 12 h dans le local du 45 avenue de Barbezieux, à Châteaubernard.

Du 6 au 24 septembre 2017

FOIRE AUX VINS

10% EN AVANTAGE CARTE DES 50€ D'ACHATS

<p>SAINT-EMILION GRAND CRU Château Simard 2009 la bouteille de 75 cl A.O.P. 19,33€ le litre</p> <p>14€₅₀</p>	<p>POUILLY-FUISSE Domaine Trouillet 2016 la bouteille de 75 cl A.O.P. 19,87€ le litre</p> <p>14€₉₀</p>	<p>HAUT-MEDOC Château Liveran Cru bourgeois 2014 la bouteille de 75 cl A.O.P. 12,67€ le litre</p> <p>9€₅₀</p>	<p>HAUT-MEDOC Château Verdignan 2009 la bouteille de 75 cl A.O.P. 18,53€ le litre</p> <p>13€₉₀</p>	<p>COTEAUX BOURGUIGNONS 1821 L'Authentique Collin Bourisset 2016 la bouteille de 75 cl A.O.P. 5,27€ le litre</p> <p>3€₉₅</p>	<p>SANCERRE Les Fossiles Domaine Roblin 2016 la bouteille de 75 cl A.O.P. 18,33€ le litre</p> <p>13€₇₅</p>	<p>CHAMPAGNE G. H. Martel Coeur de cuvée Brut A.O.P. - Existe aussi en demi-sec 16,67€ le litre au lot au lieu de 33,33€</p> <p>150€</p> <p>Les 2 cartons de 6 x 75 cl soit 12,50€ la bouteille au lot</p>
---	---	--	---	---	---	--

Intermarché SUPER
Les Mousquetaires

La Cave
"CAVISTE CONSEIL"

Centre Commercial St-Jacques
Avenue de Saintes
COGNAC
Du lundi au jeudi 8h30 - 19h30
vendredi/samedi 8h30 - 20 h et dimanche matin 8h45 - 12h15